
12月1日，有网友在微博
上传了两张在饭馆偶遇姚明的
照片（右图），姚明在一个普
通的小饭馆里吃面，而他巨大
的身材坐在普通的椅子上显得
很憋屈。

从照片中看，这是一个环
境很普通的小饭馆，姚明正在
吃一碗面，上传照片的网友写
到“今晚吃面偶遇姚明，好激
动”。

由于退役后身材发胖，因
此姚明的身形显得更加巨大，
坐在饭馆的普通座椅上，座椅
都显得很袖珍，而姚明看起来
坐得也不是很舒服，他对面的
人可以跷着腿舒服地吃着面，
而姚明则只能端坐在这个看起
来“小小”的椅子上，吃着自
己的面条。

小饭馆偶遇姚明吃面
偶像“憋屈”网友心疼

12 月 1 日，孙杨 23 岁生日，在
生日当天，孙杨也在新浪微博中发
布长微博，以《感恩 成长 使命 祝
福》为题，写出了自己 23岁生日的
感悟。

长微博如下：
时间过得真快，在23岁生日悄

然到来之际，几天来，脑海中不断出
现着四个关键词：感恩、成长、使命、
祝福。

感恩：对父母、师长、朋友和粉
丝们的感恩是一生之久的感情。23
年前，我的生日也是妈妈的受难日，
我出生时的块头和调皮捣蛋的性
格，肯定让妈妈吃了很多苦。爸爸、
妈妈，感谢你们给予我生命，感恩你
们对我的辛勤哺育，我很爱你们！
感恩所有师长对我的谆谆教诲与刻
苦培养，是你们为我筑造了成长之
路；感恩各位朋友和粉丝们一如既
往地理解、支持与鼓励。大家发给
我的祝福都收到了，我会牢牢记在
心田。

成长：年龄的增长和人生的经
历，使我从内心认识到，人生道路上
的跌宕与磨砺，是炼金的烈火，为要
炼净人性中的杂质；是命运的重锤，
为要锻造强者的灵魂。不论怎样的
磨砺，当我们以阳光的心态处之，磨
砺将成就我们精彩的人生。

使命：一个运动员的使命，就是
克服一切挑战，在国际社会中为国
家和民族争得最高荣誉。在我 23
岁生日之际，这个清晰的使命再次
定住我人生的方向。不论前面道路
如何，我将一如既往，勇往直前，为
国争光！

祝福：祝福我的父母、师长、朋
友和粉丝们，祝福大家和家人健康、
快乐、事业腾飞！

孙杨23岁生日
发长微博
4个关键词谈感悟
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■ 体坛快讯

昨日，中超杭州绿城队官
方宣布与法国籍教练特鲁西埃
正式签约，特鲁西埃将出任绿
城新帅。之前，特鲁西埃曾出
任深圳红钻队主帅，率队征战
中超和中甲赛事。

杭州绿城官方微博写道：
“经俱乐部董事会考察研究，绿
城足球俱乐部与法国籍教练菲
利浦·特鲁西埃签署工作协议，
特鲁西埃将带领杭州绿城足球
队征战 2015 赛季。特鲁西埃
先生11月初应邀前来杭州，观
看了中超联赛以及绿城预备队
比赛并参观绿城足球俱乐部，
经过交流协商，双方对新赛季
球队成绩、足球理念都相互认
可，最终达成一致。”

特鲁西埃被中国球迷熟知
是因为他带领日本国家队夺得

2000年亚洲杯的冠军，2011赛
季，特鲁西埃执教当时还在中
超的深圳红钻队。可当个赛
季，深圳队战绩不佳降入中甲，
2012年和2013年，特鲁西埃都
没能带领深圳队重返中超，球
队也陷入欠薪的风波中。特鲁
西埃在 2013 赛季合同期到后
离开，2014赛季深圳队主帅换
成李毅。

尽管短暂离开了中国足
坛，可他一直吸引着中超队的
关注。绿城 2014 赛季艰难保
级，年轻的少帅杨戟难以缔造
佳绩，这让宋卫平坚定请洋帅
的决心，善于培养年轻队员的
特鲁西埃进入视线，双方达成
共识，特鲁西埃将率领绿城青
年军征战新赛季的中超和足协
杯赛事。

与中国缘分未尽

“白巫师”特鲁西埃牵手绿城

梅西的魅力到底有多大？据媒
体报道，亚足联执委，朝鲜足协高官
韩云景在接受访问时亲口表示希望
能够邀请梅西访问朝鲜，她还称朝
鲜的孩子们都非常爱梅西，不知梅
西本人听到这一消息会不会考虑去
朝鲜走一趟。

日前，正在菲律宾出席亚足联
会议的朝鲜足协高官韩云景在接受
采访时说：“我想邀请梅西，因为我
们的孩子都爱他。当我去平壤的国
际学校时，我问孩子们谁是世界上
最好的球员，他们都说‘我们爱梅
西’，即使是女孩也是如此。他们读
有关梅西的书，并且通过互联网看
他的比赛。在平壤国际学校的孩子
们可以看任何足球比赛，无论是中
国的还是欧洲的。”

这位朝鲜高官继续说道：“他们
爱足球，那就是他们为什么了解所
有球员的名字和一切的原因。很多
学生都爱梅西，因为梅西是一个非
常诚实的人，而且梅西也非常爱孩
子们。”

媒体分析称，事实上一些球员
由于商业活动经常会来到亚洲，但
是由于朝鲜特殊的政治原因，很少
会有西方的知名人士前往。此前
NBA球星罗德曼曾经访问过朝鲜，
并与朝鲜领导人金正恩有过互动，
媒体称，如果梅西访问朝鲜，将会引
起轰动。

（本版稿件均据新华社）

朝鲜高官
欲邀梅西访问
“孩子们都爱他”

熟悉邓亚萍的人，都不会
忘记 1992年巴塞罗那奥运会的
场景。她先是与队友乔红过关
斩将夺得女子乒乓球双打冠军，
又以绝对优势获得单打冠军，成
为当年奥运会上唯一的双金牌
得主，时任国际奥委会主席萨马
兰奇亲自为她颁奖。因此，她被
媒体评为“1992年年度人物”。

18个世界冠军，4枚奥运会
金牌，是邓亚萍在体育赛场创下
的奇迹。然而，更大的奇迹是在
退役之后。

24岁那年，邓亚萍到清华大
学学习，从 26个英文字母开始，
一步步开启了新的人生历程。
在众多人质疑的眼光中，邓亚萍
攻下了剑桥的博士学位，用自己
的拼搏努力再次让世人刮目相
看。在求学的11年时间里，邓亚
萍还一直在国际奥委会工作，同
时参与了北京申奥的工作以及
奥运会的筹备和赛事工作。

邓亚萍与体育的情缘并没
有因为北京奥运会的结束而终
止。2009年 4月，邓亚萍就任北
京团市委副书记，分管国际联
络，包括志愿者方面的工作。“北
京奥运会上，我国的志愿者服务
大放光彩。闭幕式上，由运动员

当选的国际奥委会委员为志愿
者献花在全世界是首次。”邓亚
萍介绍说，在北京团市委的工作
内容，实际上也是奥运会志愿者
工作的持续。在她看来，青年人
很容易通过体育运动、文艺活动
相互沟通，拉近彼此的距离。所
以，在邓亚萍任职的一年多时间
里，她主动去非洲、肯尼亚、南非
等地，与当地的青年组织建立了
友好的联系，而且这种友好关系
一直在持续。

“每一次转型，我都有不少
感悟和收获。人生不断积累，我
们都会越来越智慧与宽容。”邓
亚萍说，“ 不管是以什么身份，
不论工作单位是什么性质，在每
一份事业中，我都要求自己对得
起良心、经得起检验，多做对
公众有益的事。”

实际上，不少人已经发
现，邓亚萍近期参加不同活动
时的一个重要身份是中国十佳
劳伦斯冠军委员会主席，也因
此有人推断邓亚萍会重回体育
圈。对此，邓亚萍告诉记者，

“从某种意义上说，无论我从事
什么工作，体育从未间断过。”

2000 年，邓亚萍成为世界
劳伦斯体育学会唯一中国籍的

委员，该学会聚集了 40位世界
顶级的运动员，主要承担对弱
势群体提供公益帮助和举办世
界体育大奖两项职能。置身其
中的邓亚萍感觉这种形式非常
好，于是自 2004年起，她将这
种理念引入中国，打造了全新
的中国十佳劳伦斯冠军委员
会，通过发动退役的体育冠
军、运动员的力量，开展公益
活动，以发挥中国体育人对社
会的贡献。

邓亚萍告诉记者，该委员
会的重点关注人群是外来务工
子弟学校的孩子，委员会通过
举办冠军励志演讲、提供体育器
材等方式，在帮助外来务工子弟
孩子的同时，也希望引起社会对
这一群体的更大关注。

“每个冠军的成长都十分不
易，大家都是通过自己的努力，
付出非常大的代价才取得成功。

以我为例，小时候想打乒乓
球，却因为身高一次次被拒绝，
但我依然没有放弃，才走到今
天。很多情况下，我们的成长历
程，跟这些孩子有着相同的感
觉，容易引起他们的共鸣，给他
们带去信心和希望，这样的体育
公益更有温度。”邓亚萍如是说。

从运动员，到政界，再到商
界，对于自己大跨度的从业经
历，现担任人民日报社副秘书长
的邓亚萍认为，每一个人生的阶
段都会让人做不同的事情，每个
阶段也会给人不同的体会和感
悟。每个阶段，她都在“坚守，不
放弃，尽自己最大的努力，让自
己做到非常职业。”尽管每个阶
段都会有大量的酸甜苦辣，但邓
亚萍表示，“如同站在冠军领奖
台上的时光十分短暂，其背后的
时光才更值得人记住和回味，也
让人成长和成熟。”她也由衷感
谢那些一直关注自己的人们，

“他们给了我无穷的动力，让我
感恩前行。”

谈及体育，邓亚萍还是情有
独钟，在她看来，体育教会了人
付出和收获、失败和胜利之间
的平衡，是对人生的一种修
炼。“不管现在做什么工作，体
育一定会伴随我的一生，因为
它已经像一颗种子种在了我的
心里。”邓亚萍如是说。在体育
那种顽强拼搏精神的指引下，
邓亚萍正在一步步将自己的史
诗镌刻。我们期待她的未来会
更加精彩！

“乒乓女皇”、剑桥博士、国际奥委会官员、北京团市委副书记、人民日报社副秘书长……很少人会有如此丰富的人生经历，更鲜有人的每

次经历都能受到万众瞩目。邓亚萍就是其中一位。

一个阳光温暖的冬日，邓亚萍接受记者专访，谈笑间，流露着一位40岁女人的智慧与从容。

邓亚萍回应商界失败:

每份事业我都对得起良心

特鲁西埃展示绿城球衣


